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日時：２０１８年１１月７日(水) ９：３０～ 

場所：ミーティングルーム 

 

 

 

 

１．会長あいさつ                                 

 2 学期は本当に行事が多く、慌ただしい印象がありますが、皆様いかがお過ごしでしょうか。 

先日行われた手作り広場では、気候の変化なども影響し、お花代が高くなっている、竹細工の竹も

良い竹が少なくなってきている、といった話がありました。そのような中、一つ一つ素材感が異な

る材料を丁寧に扱う職人さんたちの姿がありました。職人さんたちの手さばきをはじめ、その動作

を見ながら「綺麗だな」、と思う瞬間が何度かありました。人の有り様やたたずまいから多くのこ

とを学びます。 

 業務の見直しについて考えています。世の中で「無駄」というと、すぐに「効率的でない」、「生

産的でない」、「お金にならない」、「やっても評価されない」、「やる意味があるのか」といった目先

の評価につながるかどうかどうかを尺度にすることが少なくありません。ですが、「無駄なこと」

は案外少なく、何でも捉え方によってはプラスになり得ることが多いです。だからといって、旧態

依然のままが良いということではありません。PTA での活動も同じだと考えます。基本的に、一

人一人が大切、それぞれの活動も大切という考えでおりますが、今、学校では時程数が増え、主体

的で深い学びといった新しい切り口で教科全体の捉え動きは始まっています。教育環境の変化につ

いては、ちょうど第３回の家庭教育学級での講演テーマとなっていますので、聞きにいらしてほし

いのですが、それとは別に、私たちも活動に優先順位をつけ直すことが必要だと考えています。い

わゆる「選択と集中」です。ただ、いくら見直すことが正しいと思われても、手順があいまい、一

部しか利さない、周りがついていけないといったやり方では、誰もが納得しません。そうではなく、

周りとのつながりを大切にする、全体が利する形で行う、そして、無理のない範囲で出来る部分か

ら行っていく。カタカナで申し上げると、ハードランディングではなくソフトランディングで、と

いう考えで私自身はおります。各委員会の皆様にご協力頂けましたらと思います。 

 今週のドッグウッドで「気持ちの良い挨拶」について取り上げられています。私たち保護者もせ

っかくですので、「気持ちの良い挨拶」を実践出来たら良いなと思います。以上です。 

 

 

２．校長先生あいさつ                               

 おはようございます。お忙しい中、お集まりくださいましてありがとうございます。4 月に赴任

しまして早くも１１月、今学期の授業数も残り３５日しかありません。本当に 1 年が経つのは早い

と思っています。今、子どもたちは展覧会に向けて頑張っているところです。昨日は体育館に展覧

会の作品を置く台を設置しました。今は体育館もすっかり展覧会仕様になっています。これからま
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た作品が運び込まれてだんだん華やかになっていくと思います。１６・１７日をぜひ楽しみにして

いただければ幸いです。 

 今、和泉会長のお話にもありましたが、子どもたちの挨拶の質を上げようという目的で、月曜朝

会で「気持ちの良い挨拶」の見本を生活指導の先生方がレベル１～５まで実演しました。先生がレ

ベル５の見本として「あっ！○○先生だ！おはようございます」とやったものですから、翌日の朝、

子どもたちが「あっ！校長先生だ！おはようございます」と真似る子もいました。子どもたちは本

当に律義に、頑張ってレベル５の挨拶を目指してやっているところです。「その挨拶、レベル５！」

と言うと「やったー！」と喜んでいます。これを 1 年、２年とずっと継続させていくためには、そ

の都度、その都度、子どもたちにも声掛けをしながらやっていくのが大切だと思っています。毎朝、

私も子どもから元気をもらっていますので、ご家庭でも挨拶についてお話をしていただけると幸い

です。 

 その他の学校生活についてですが、現在、すべての学年の遠足が終わりました。大きな事故や怪

我もなく、本当に良かったと思います。先日、私は出張で行けなかったのですが、１・２年生が新

規開拓として、下高井戸にある「おおぞら公園」に行ってきました。遠足や校外学習においては、

新規開拓するのは大変なんですね。道中は安全か、遊具は人数に対して足りているか、いろいろな

要素を加味しながら、実際に先生方が何度も現地に足を運んで検討しました。１点だけ、トイレの

数が少ないのが課題でしたが、それ以外はとても良かったという話でした。お子さんから話を聞い

ている保護者の方もいらっしゃるかもしれませんが、次年度もこの形でやっていくのがといいと思

います。 

 それから、昨日、6 年生を連れて緑丘中学の見学会に行ってまいりました。子どもたちはやはり

中学校生活に不安を持っています。小学校とちがって教科担任制になりますので、「担任の先生に

何でも相談できるのかな？」「中学校の先生は厳しいのかな？」また時間割についても、中休みが

なく、午前中は授業の合間の休み以外、まったく休み時間がないわけです。しかも 50 分授業です

ので「集中できるのかな？」「勉強は難しいのだろうか？」など様々な心配を子どもたちは感じて

いるようでしたが、中学校の様子を見て、少し安心した部分と、襟を正して頑張らなきゃと思った

部分とがあったようです。非常に良い機会になったのではないかと思います。 

 展覧会に向けて子どもたちも頑張っているところですので、２学期のまとめに向けて教員も気を

引き締めてやっていきたいと思っております。どうぞよろしくお願いいたします。 

 

 

３．各委員会・役員会 活動報告と今後の予定および連絡事項               

                                                                    

【 学級代表委員会 】 
 ＜ 活動報告 ＞ 
   １０月 ３日   第３回 運営委員会 出席   

   １０月１２日～１６日   リサイクル品回収  

   １０月１３日   第４回定例会 開催  

   １０月１３日   単Ｐ研修会 打ち合わせ  

   １０月１６日   「単 P 研修会のご案内（テーマ紹介）」 校内配布     

   １０月２４日   単位 PTA 研修会「上北沢小学校をみんなで語ろう！」 開催 

   １１月 ７日   第４回運営委員会 出席 
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＜ 今後の予定 ＞                                                                  

  １１月中旬    「集めようベルマーク②」「ベルマークお手伝いの皆様へ」  

  １１月中旬     単 P 研修会報告書 全校配布 

  １１月２６日    ５ブロック研修会 参加予定  

   １月１２日   第５回運営委員会 出席予定 

 
 ＜ 報告事項 ＞ 

（学級代表委員長より） 
 １０月２４日に単位 PTA 研修会を実施いたしました。「上北沢小学校をみんなで語ろう！」

をテーマに、先生方が２８名、保護者の方が３８名、計６６名の方にご参加いただきました。 

今回、校長先生をはじめ上小の先生方にいろいろなお話を聞くことででき、ディスカッション

も盛り上がり、とても楽しい内容となりました。ご協力いただいた先生方、役員の皆さん、あ

りがとうございました。この報告書につきましては１１月中に配布を予定しております。 

 

 

 【 家庭教育学級委員会 】  
  ＜ 活動報告 ＞ 

１０月１６日   第 3 回企画チラシ校正作業 

１０月１７日   第 3 回運営委員会審議事項２案アンケート締め切り 

１１月 ２日   第 3 回企画チラシ原稿締め切り 

１１月 ７日   第４回運営委員会 出席 

    

  ＜ 今後の予定 ＞ 

１０月１６日   第 3 回企画チラシ校正作業 

１０月１７日   第 3 回運営委員会審議事項２案アンケート締め切り 

１１月 ２日   第 3 回企画チラシ原稿締め切り 

１１月 ７日   第４回運営委員会 出席 

  

＜ 連絡事項 ＞ 

  （家庭教育学級委員長より） 

   １２月１８日（火）に第３回目の企画「世界を目指せ２０２０年～どう変わる国際教育」 

  を開催予定です。国内外多くの教育関係者とともに実践と研究を重ねていらっしゃる小村俊 

  平先生を講師にお招きし、これからの教育の風潮もふまえてお話していただきます。たくさ 

  んの皆様のご参加をお待ちしております。１１月末日あたりにチラシを配らせていただきま 

  すので、よろしくお願いいたします。 

 

 

【 広報委員会 】 
 ＜ 活動報告 ＞ 
   １０月１５日～２６日   読み聞かせボランティア 取材  

   １０月２１日   ５ブロックバレーボール大会 取材 
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   １０月２７日   手作り広場 取材 

   １１月 ７日   第４回運営委員会 出席 

 
 ＜今後の予定＞ 
   １１月１６日～１７日  展覧会 取材予定 

   １２月 ８日   地域班集団下校 取材予定 

   １２月８日・１５日   おやじの会火の用心 取材予定 

    １月１２日   第５回運営委員会 出席予定 

  

 ＜ 連絡事項 ＞ 
（広報委員長より） 

   1 月下旬か 2 月上旬に冬号を発行予定です。今後も引き続き取材をさせていただきます。関 

  係各所の方々にはご協力のほど、どうぞよろしくお願いいたします。 

 

 

【 役員選出委員会 】 
 ＜ 活動報告 ＞ 
   １０月 ８日   ２０１９年度 PTA 役員選出用紙（役選だより第２号） 回収完了 

        未提出者の確認作業 

   １０月１３日   第 2 回定例会 開催 

   １０月１５日   ２０１９年度 PTA 役員選出用紙（役選だより第 2 号）の未提出者用 

            追加用紙配布 

   １０月１８日   回収完了 

  

 ＜ 今後の予定 ＞ 
     １１月１７日   第３回定例会 開催予定 

    １１月上旬～下旬   くじ引き辞退の対象外者、及び役員選出用紙未提出の方に  
          「くじ引き辞退不可のお知らせ」 配布予定 

       １２月 ８日   第４回定例会 開催予定 
       １２月１１日～１４日   保護者会にて役員選出会 開催予定（互選会のお知らせ配布）  
    １２月１５日   互選会 開催予定 
  
 
【 交通校外委員会 】 
 ＜ 活動報告 ＞ 
  ■校外委員全体・正副委員の活動 
      １０月～     各地域班にて次年度の委員決め・顔合わせ 
   １０月１３日   「犯罪ゼロの日」お知らせ 配布 

   １０月１７日   犯罪ゼロの日にあたり、パトロール 
   １１月 ５日   成城警察署管内地域環境連絡協議会情報交換会 出席（正副委員）           
   １１月 ７日   第４回運営委員会 出席（正副委員） 



                            201８年度スローガン 【成長しよう 子どもとともに】 
 

5 

 ■子どもを守ろう１１０番 
   １０月 ６日   パトロールグッズ到着 
   １０月下旬    「子どもを守ろう１１０番」協力者で連絡のつかないお宅を 

            訪問または電話にて継続確認 

 
 ＜ 今後の予定 ＞ 
 ■校外委員全体・正副委員の活動 
   １１月      ５ブロック地域合同研修会 出席予定（正副委員） 
   １２月 ８日   第３回定例会 開催予定 
   １２月 ８日   地域班及び集団下校訓練引率 参加予定 
   １２月～1 月   交通校外だより No.２ 発行予定 
    １月 ８日   旗持ち（各班にて活動） 予定 
    １月１２日   第５回運営委員会 出席予定（正副委員） 
 ■上北沢ラジオ体操 
   1 月       世田谷区から物品助成報告書類 作成予定 

 ■桜上水ラジオ体操 
   年末または年始  桜上水５丁目自治体主催お餅つき お手伝い予定 

 ■交通安全母の会 
   １１月２７日   八幡山駅交差点にて高齢者保護誘導 活動予定 

   １２月 ６日   母の会全体会議 出席予定 

   １２月１０日   児童画ポスター参加者全員へ児童画返却・参加賞 配布予定 

 ■子どもを守ろう１１０番 
   １１月初旬    「子どもを守ろう１１０番」協力者名簿の更新、教育委員会へ提出予定 

   １１月中旬    ステッカーおよびプレートを各班ごとに用意、配布予定 

   １１月下旬    新規協力者へのステッカーまたはプレートを準備・配布予定 

 
 ＜ 報告事項 ＞ 
  （交通校外委員長より） 

   １１月５日に出席しました地域環境連絡協議会にて、インターネットについての講習を受け 

  てきました。皆さんにも関係がある内容だと思いますので紹介させていただきます。 
   子どもがインターネットに触れるのは学校から帰ってきた後がほとんどで、学校の先生はほ 
  とんど介入できない状態です。そのため、親が注意することが第一、とのことでした。 
   今、多いのが、親が使わなくなったスマホやタブレットなどの機器を子どもに与えてしまう 
  ケースで、電話回線の契約が切れているから大丈夫だと思っていたら、Wi-Fi などが使える状 

  態のままになっており、親が気づかないうちに子どもがインターネットを使ってしまっている 

  という事例が多発しているそうです。 

   「インターネット７つの危険」というのを教えていただいたのですが、①「ネット依存（SNS 

  やゲームの課金など）」②「ネットいじめ」③「誘い出し・なりすまし」④「個人情報の漏洩」 

  ⑤「ネット詐欺・架空請求」⑥「チェーンメール」⑦「著作権・肖像権の侵害」です。 

  ④の個人情報については、直接電話番号や住所などを書き込まなくても、軽率に上げた風景や 

  制服・持ち物などの写真から個人が特定されてしまうケースが多いそうです。これらのトラブ 

  ルを防ぐために有効なのがフィルタリングサービスというものです。携帯電話会社やプロバイ 

  ダーには、１８歳未満にはフィルタリングサービスを提供する義務があるそうです。ですが、 

  契約の際に保護者が断ってしまうと、強制力も罰則もないため、実際には４割程度の実施率に 
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  とどまっているそうです。「わからない」「面倒くさい」と言わずに、ぜひこのフィルタリング 

  サービスを実施していただきたいと思います。 

   それから、ゲーム機がインターネットに繋がるということを知らない保護者の方も多いそう 

  で、ゲーム機ですと「ペアレンタルコントロール」と言うのですが、こちらもぜひ設定してい 

  ただきたいと思います。手に負えないケースになった場合は、専門機関に相談することが有効 

  だそうです。 
 
   

【 手作り広場実行委員会 】 
  ＜ 活動報告 ＞  

   １０月１３日   第４回定例会 開催 
   １０月１３日～１６日   校内事前展示（作品の告知） 
   １０月１６日   校内事前展示撤収 
   １０月２６日   第５回定例会（前日準備） 開催 
   １０月２７日   第３３回手作り広場開催、撤収および反省会 
   １１月 ７日   第４回運営委員会 出席 

 
＜ 今後の予定 ＞ 

   １１月上旬    報告書およびお礼状の郵送、手渡し（各団体様向け）予定 
        報告書（保護者向け） 配布予定 

   １１月１７日   第６回定例会 開催予定  

    １月１２日   第 5 回運営委員会 出席予定 

    １月 中旬   引継ぎ資料および倉庫の整理（正副） 予定 

 

 ＜ 報告事項 ＞ 
  （手作り広場実行委員長より） 
   １０月２７日に手作り広場が無事、開催されました。これから各団体に報告書およびお礼状 
  を郵送するところです。また、保護者向けに、細かい数字の書かれた報告書を配布予定です。 

 

 

【 役 員 会 】 
＜ 活動報告 ＞ 

   １０月 ７日   山谷稲荷神社御祭禮 参加 

   １０月 11 日   みどりの学び舎協議会 出席 

   １０月 16 日   松沢地区委員会 出席 

   １０月２０日   自由広場  

   １０月２１日   ５ブロックバレーボール大会（給田小学校） 応援 

   １０月２４日   役員ミーティング 

  １０月２４日   単 P 研修会 出席 

  １０月２７日   手作り広場（設営・撤収・お手伝い） 協力 

  １１月 １日   役員会  

  １１月 ３～4 日   上北沢区民センター文化祭 

  １１月 ５日～１０日   あいさつ隊 参加 
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   １１月 ７日   第４回運営委員会 

 
 
 ＜ 今後の予定 ＞ 
   １１月１６日～１７日   展覧会 
   １１月２０日   松沢地区委員会 出席予定 

   １１月２５日   上北沢地区防災訓練（八幡山小学校） 参加予定 

   １１月２６日   ５ブロック研修会（武蔵丘小学校） 出席予定 

   １２月 １日   上北沢地区ドッジボール大会（八幡山小学校） お手伝い予定  

   １２月 ３日～８日    あいさつ隊 参加予定 

   １２月 ６日   ５ブロック会（経堂小学校） 出席予定 

   １２月１０日   烏山地域青少年地区委員合同研修会 出席予定 

   １２月１５日   互選会 出席予定 

   １２月１８日   松沢地区委員会 出席予定 

    １月 ４日   松沢地区 凧あげ大会 お手伝い予定 

    １月１０日   役員会  

    １月１２日   第５回運営委員会 招集予定 

 

 ＜ 報告事項 ＞ 
 （1）児童館・区民センター 

    １１月 3 日（土）に上北沢区民センターにて文化祭が行われました。3 年生の有志が参 

    加し、歌とリコーダー演奏を発表しました。地域の方々、保護者の方々の前で発表する姿 

    はとてもたくましく、成長を感じることができました。ご協力くださった保護者の皆さま、 

    ありがとうございました。 

 （２）５ブロックバレーボール大会 

    １０月２１日（日）に給田小学校において世小 P５ブロックバレーボール大会が開催さ 

    れました。上小バレー部は、素晴らしい戦いぶりで見事 3 位になりました。 

 

 （バレー部キャプテン 藤井さんより） 

   １０月２１日に世小 P５ブロックバレーボール大会に出場させていただきました。校長先生 

  ・副校長先生・和泉会長をはじめ、たくさんの方々に応援に来ていただき、とても励みになり 

  ました。ありがとうございました。優勝はできませんでしたが、今まで頑張ってきた結果を出 

  すことができて、満足しています。運営委員の皆様には、部員募集についてのアンケートにご 

  協力いただき、ありがとうございました。今後も部員募集を続けていきたいと思いますので、 
  よろしくお願いいたします。 
 

 （バレー部部長 勝部さんより） 

   校長先生、副校長先生、会長はじめ役員の皆さま、応援に来ていただきありがとうございま 

  した。広報の方にも来ていただきました。大変励みになりました。今年は決勝戦に行けるかな 

  と意気込んでいたので、かなり悔しい結果ではありますが、この悔しさを来年に繋げようと 

  思っています。ありがとうございました。 
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 ＜ 連絡事項 ＞  

（１） ５ブロック 

   先日、お手紙でお知らせしました 5 ブロック研修会が 11 月 26 日（月）１０：００～ 

   １２：００武蔵が丘小学校体育館にて開催されます。5 ブロックのメインテーマ「豊かな 

   心をもつ 子どもの育成」を基に 2 部構成で行われ、第 1 部は昭和大学大学院保健医療 

   学研究科 准教授の副島賢和先生をお迎えし、講演テーマ「涙も笑いも力になる～院内学 

   級の子どもたちが教えてくれた大切なこと～」についてお話ししていただきます。 

   第 2 部では 5 ブロック内 8 校の単位 PTA 研修会報告があります。 

    PTA 会員全員を対象としております。事前の申し込みは不要です。ぜひご参加ください。 

    また、12 月 6 日（木）１０：００～１１：３０経堂小学校にて本部役員対象の５ブロッ 

    ク会に参加予定です。 

 （２）あいさつ隊 

   １１月のあいさつ週間は５日（月）から始まっており１０日（土）までです。 

    次回あいさつ週間は１２月３日（月）～８日（土）までの予定です。 

 （３）上北沢地区 

    12 月 1 日（土）に八幡山小学校体育館でドッジボール大会が開催予定です。申込用紙の 

    配布・回収はすでに終了しております。皆さん奮ってご参加ください。 

 （4）松沢地区 

    年明け 1 月 4 日に日大グラウンドで松沢地区委員会主催の凧揚げ大会が開催される予定 

    です。役員 2 名がお手伝いとして参加予定です。  

 （５）おやじの会 

    １２月８日（土）と 15 日（土）に火の用心を予定しております。詳細については後日、 

    ご案内が配布されると思いますのでよろしくお願いいたします。 

 （６）その他 

    １）展覧会  

      １１月１６～１７日に展覧会が開催される際、ここミーティングルームに PTA や地 

      域の方々の作品を展示する予定です。前回の運営委員会でもお話しましたが、今年度 

      の試みとして「WE  LOVE 上北沢小学校」と称して、皆様から上北沢小学校の良 
      いところ、好きなところを付箋にご記入いただき、模造紙に貼って満開の桜の木を作 

      りたいと考えております。本日、お手元に付箋とペンを用意しましたので、一言づつ 

      上北沢小学校の良いところを書いていっていただければと思います。また作品を出品 

      したいという方がいらっしゃいましたら、担当の鈴木・池田までご連絡ください。 

      よろしくお願いいたします。 

    ２）上北沢地区防災 
      １１月２５日（日）に八幡山小学校にて上北沢地区の地区防災訓練が行われます。当 
      日はたすかるスタンプを押印する予定です。例年、災害時のヒモ結びや、怪我をした 
      人の運び方、車いす押しなど、学ぶことが多い内容となっておりますので、ぜひご参 
      加ください。 
    ３）烏山地域青少年地区委員合同研修会（講演会） 
      １２月１０日（月）に烏山地域青少年地区委員合同研修会が開催されます。別途、ご 
      案内を配布しますのでご覧ください。※たすかるスタンプの運用はありません。 



                            201８年度スローガン 【成長しよう 子どもとともに】 
 

9 

 
      日  時 ： 12 月１０日（月）午前１０時～午前１１時３０分 

      会  場 ： 烏山区民センター３階 集会室 

      研修内容 ： 「多様な性ってなんだろう？ 

                    ～互いの違いを受け入れあえる社会を目指して～」 

      講  師 ： 特定非営利活動法人 ReBit 2 名（大学生・若者） 

     
 
４．審議事項                                   

（１）書記・会計のポイント数の増加について 
   この案は、適用年度を２０１８年度～と２０１９年度～に分けて採決したいと思います。前 
   回の運営委員会後にこの案を各委員会に持ち帰っていただき、委員の皆様からのご意見を集 
   約していただいていると思いますので、報告をお願いいたします。 
 
（学級代表委員会） 
 定例会で話し合った結果、ポイント増については問題ないという意見でした。会長のポイントを

もっと上げてもいいのではないかという意見が出ました。 
 
（家庭教育学級委員会） 
 家庭教育学級委員会は、アンケートの結果、１６名全員が賛成でした。ただし、いくつか条件つ

きで賛成という意見がありました。 
・今までも同じ仕事量を 1 年間全うされてきたはずなので、その当時の児童が在学中の過去の書記 
会計さんにも、さかのぼってポイント付与した方が良いと思う。 
・会長は大変なので、もっとポイントを増やしても良いと思う。 
 
（広報委員会） 
 １６名中１２名が賛成との意見でした。反対の方からは、 
・PTA 会則によると「副会長は会長を補佐し、会長不在の場合はその代理となる。なお、会長に 

 欠員が生じた場合はこれを代行する」とある。会則によると書記・会計にはそこまでの責務はな 

 いので同等扱いというのはおかしいのではないか。 

・業務量が多いからといって任期の途中でポイントを増やしてしまうと助け合いの観点から外れて 

 しまうと思うので、次年度からの適用にした方が良いのではないか。 

という意見が出ました。 
 

（役員選出委員会） 
 全員が賛成との意見でした。ただ、会長と他の役員が同じポイントというのはどうなのかという

意見がありました。 
 
（交通校外委員会） 
 メールで意見を聞いたところ、異議のない方がほとんどでしたが、一件、反対意見がありました。   

また、賛成の方からも、意見として 
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・役員だけ手厚くするのではなく、各委員会の委員長も立候補の有無に関係なく１０ポイントを付 

 与してもいいのではないか。 

という意見があがりました。 
 

（手作り広場実行員会） 
 おおむね賛成で、反対はいなかったのですが、どちらでもないという意見もありました。また、 

・役員の仕事量が外部からはわかりにくい。 
・会長のポイントをもっと上げても良いのでは。 
・２人目がいる場合は、下の子を免除しても良いのではないか。 
というような意見が出ました。 
 
（役員会）  
 役員会は、全員賛成です。適用年度につきましては運営委員の皆様の判断に委ねたいと思います。 
 
（和泉会長より） 
 反対意見というのは、とても大切です。審議事項を決議するときの手段は、今までもそうだった 
のですが、多数決になります。人数が多い方が確かに有利ではあるのですが、では、少ない意見を 
排除していいのかというと、そうではないと考えています。反対の意見を出していただくことで賛 
成の意見がより強くなっていくということもありますので、いろいろ意見を言っていただけるとい 
うことは良いことだと思っています。ありがとうございます。 
 いくつかコメントしたいと思います。「年度（任期）途中からのポイント付与について」ですが、 
仕事に対する対価というよりも、書記や会計の役割に対する認識、「ポイントの数が違うから上、

あるいは下」というような間違った認識が、過去、全く無かったわけではないようです。副会長は 
副会長の責務を果たし、書記・会計もそれぞれの責務を果たす中で、差異を生じさせたままという 
ことは解消するべきと考えています。話を戻しますが、役員会としては当初２０１８年度からの適 
用ということで提案させていただきましたが、この部分について少なからずご意見があるようなの 
で、まず「書記・会計のポイント数の増加」についていったん採決を取らせていただいて、その後、 
２０１８年度からの適用でも良いか、それとも２０１９年度からの適用が良いか、別立てにして採 
決を取らせていただきたいと思います。 
 また、「会長のポイント数が同等で良いのか」という意見についてですが、ポイントというもの 
を仕事量に対して汎用させるものなのか、それとも責任の大きさに対して汎用させるものなのか、 
そのあたりについては、正直、グレーなままです。そういう評価のもとにポイントが付与されてい 
るのかというと、会長に関してはちょっと違う部分もあります。それが一つです。そして、会長の 
ポイント数を上げるとなると、ではそれを誰が提案するのか？ということが一つ。今後の会長選出 
にあたって、皆さんがその点について考え、提案してくださることでそれを審議事項としてあげて 
いくことができるのです。例えば、今回アンケートを取った中でそういう意見が出たのであれば、 
その委員会から提案してもいいです。本来の筋からすると、ポイントに関することであれば学級代 
表委員会、役員を選出する観点からすれば、役員選出委員会を通して審議をあげる。それが本来の 
流れなんですね。どの委員会に所属している方でも、していない方でも、「こうした方が良いので 
はないか」という意見がもしあれば、関係する委員会に投げてもらって、そこと連携を取りながら、 
整合性を取りながら審議事項としてあげていく。そういったことが必要です。今後、どういう PTA 
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であって欲しいか？ポイントも含めいろいろなご意見があると思いますので、それぞれが考え、提 

案していっていただければ良いなと思います。 

 

 

 【書記・会計のポイント数増加について】⇒ 拍手をもって承認されました 
   【適用年度について】⇒ 「２０１８年度からの適用」が賛成多数により承認されました 
 
    
（２）２０１９年度 周年行事委員会の立ち上げについて 
   この案についても、各委員会ごとに意見を集約していただいていると思いますので、報告を 
   お願いいたします。 
 
（学級代表委員会） 
 委員会の設置については特に問題ないとの意見が多数でした。お手伝いの人数については、これ

から検討するとのことですが、学代としては現行の２名⇒１名にし、当日はたすかるスタンプを発

行してお手伝いを募れば良いのではないかという意見が出ました。 
 
（家庭教育委員会） 
 賛成が１５名、反対が１名でした。周年行事は仕事が多いので、委員会を立ち上げることで業務

量が分散されるのは良いことだと思うとの意見がありました。反対意見としては 
・委員会を設置すると、委員長決めなどがあり、疎遠しがちになる。お手伝いの方が立候補者が出  
 やすいのではないか。 
という意見が出ました。 
 
（広報委員会） 
 １６名中、１３名が賛成でした。どちらでもないが２名、１名が反対でした。周年行事に関して、

業務量や、どのくらいの人手が必要なのかがわからないので何とも言えないという意見がありまし

た。また、お手伝いとして活動したいという人もいるので、お手伝いの選択肢が減ってしまうのは

残念との意見がありました。 
 
（役員選出委員会） 
 １４名全員参加の定例会で話し合いをしたところ、全員が賛成でした。ただ、 
・事前に仕事内容を明確にして欲しい 
との意見が出ました。 
 
（交通校外委員会） 
 ほぼ全員が賛成でした。１名だけ、仕事内容が不明なので決めかねるとの意見がありました。 
 
（手作り広場実行委員会） 
 全員賛成でした。 
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（役員会） 
 全員賛成でした。 
 
（和泉会長より） 
 意見の集約、本当にありがとうございました。主だった意見としましては、仕事内容が明確では

ない・一人あたりの仕事量がどのくらいなのかが不明というところだと思います。私の方でも７０

周年の際のファイルを見たり、当時の会長や役員さんからお話を聞きました。お手元の資料にも書

かれていますが、「記念品・寄贈品等の選定、購入」「来賓の招待」「祝賀会の開催」などは決めら

れた内容かと思います。それ以外のことについては、どのくらいの人数が集まるかによって変わっ

てくるかと思いますが、これらのことを副会長さん２名と当日のお手伝いさんだけで執り行ってい

くのは負担が大きすぎるため、委員会の立ち上げを提案させていただきました。 
 委員の構成によって平日に集まることが多いのか、土日が多くなるのか、そのあたりも変わって

きますが、本年度中に各クラス１名の人員配置を前提とした業務量を決めて皆さんにお伝えしてい

きたいと思っています。それをもって学級代表委員会から来年度の委員選定にスムーズに動けるよ

うにしていきたいと思いますのでよろしくお願いいたします。 
 
  

  ２０１９年度 周年行事委員会の立ち上げについて ⇒ 賛成多数により承認されました 
 
 
 
５．連絡事項                                   

  会計より 

  ① コピー用紙や封筒、インクなど無くなりそうな場合は、会計までご連絡ください。また、 

    コピーについて、おおむね一児童もしくは一家庭につき 3 枚以上使用する予定がある場合

も、会計までご連絡ください。 

  ② 領収書の宛名は「上北沢小学校ＰＴＡ」としてください。宛名がない場合、経費として認 

    められない場合がありますので、くれぐれもご注意ください。 

  ③ PTA 室のボールペンや付箋などの備品を使用した際は、必ず元の場所に戻してください。  

    また、大量に使用した場合は補充しますので会計までご連絡ください。 

 
 
６．副校長先生あいさつ                                
  挨拶も兼ねて７点ほどお話させていただきます。 

① 来年度に向けて、各行事の際に撮った写真をＷｅｂ上で発注できるようにしたいと思います。 

  料金は消費税８パーセント分だけ値上がりして、１０８円になります。最初の手続きが少し面 

  倒ですが、金銭の取り扱いなどでトラブルが減り、双方にとっても良いかと思います。３学期 

  になりましたらご案内を出しますので、ご協力をお願いいたします。 

② １２月１日に上北沢地区のドッジボール大会が行われます。参加者は今のところ昨年並みのよ 

  うですが、まだ増えても大丈夫とのことですので、もし申し込みを忘れていてもまだ間に合い 

  ますので、興味がある方は参加してみてください。 
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③ 校長先生のお話にもありましたが、展覧会には職員の作品が多数、展示される予定です。ぜひ 

  ミーティングルームに足を運んでみてください。 

④ 先日、不審電話の件で皆さんにメールをさせていただきました。「これは信じてしまうな」と 

    いうような巧妙な手口でした。学校だよりでもお伝えしましたが、連絡網などは子どもの目に 

  つかないところに置くなどして対応していただきたいと思います。 

⑤ １０月２４日に行われた単位 PTA 研修会で、すまいるルームについてのお話がありました。 

  本校もすまいるルームの利用者が増えてきていますが、まだまだすまいるルームについての理 

  解は、人によって幅があります。来年度に向けて、「すまいるルームってこんなところだよ」「敷 

  居も高くないし、必要に応じて利用して、必要が無くなったらやめていいんだよ」というよう 

  なことを広く認知していけるようにしていきたいと思っています。 

⑥ 働き方改革について、再三のお願いですが、留守番電話の設定をぜひお願いいたします。 

⑦ 先日、都内の女子中学生がいじめを苦にして自ら命を絶つという悲しい事件がありました。報 

  道によれば、夏休みに家族旅行のために部活動を休んだことを周囲から SNS で責められ、そ 

  れを苦にしてのことだったようです。こういうことは無意識のうちに似たようなことを思った 

  りやってしまったりしがちです。ですので我々大人が、もっと敏感になっていかなければなら 

  ないと思っています。 

 

 

７．次回の運営委員会日程                             

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                          

 

第５回運営委員会 

２０１９年１月１２日(土) 9：30～ ミーティングーム 


